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На данный момент я студент 2 курса маги-
стратуры Вологодского государственного уни-
верситета. На третьем курсе бакалавриата стала 
советником директора по воспитанию в школе 
№ 12 г. Вологды, а спустя 2 года получила пред-
ложение стать специалистом Движения Первых, 
прошла собеседование и уже почти 2 года зани-
маюсь воспитательной работой.

Главная сложность для меня всегда – страх. 
Страх ошибиться, не оправдать ожиданий, 
не  успеть – продолжать можно довольно дол-
го. Справляюсь с этим до сих пор каждый день, 
благодарю чему развиваюсь и расту.

Движение Первых реализует проекты 
по  12  направлениям деятельности, включая 
творчество, патриотизм, науку, спорт. В про-
шлом году только в Вологодской области было 
реализовано свыше 80 проектных инициатив.

Движение Первых – довольно молодая орга-
низация, поэтому традиции у нас только скла-
дываются, но некоторые проекты уже стали 
родными. Например, на областном уровне тра-
диционно проводится региональная профиль-
ная смена, а в городе дважды в год – масштабная 
церемония вступления. Прямо сейчас появляет-
ся традиция проведения квартирников с  чаем, 
беседами и песнями под гитару.
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Расскажите о себе. Как Вы пришли 
в Движение Первых?

С какими трудностями Вы 
столкнулись и как их 
преодолевали?

Какие проекты реализует 
Движение первых?

Какие существуют традиции, 
ритуалы в Движении Первых?
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Я очень люблю увлеченных людей, а когда 
эти люди – дети и их увлечения предметные 
и значимые для общества – это потрясающе! 
Тематика докладов на секции была далека 
от  моего гуманитарного ума, но погрузиться 
в новое – всегда захватывает. Большое спаси-
бо за возможность прикоснуться к научному 
творчеству подрастающего поколения!

Как говорится, время всегда хорошее, поэ-
тому, я думаю, современные школьники ничем 
не отличаются от предшественников. Им толь-
ко приходится поглощать больше информации, 
из-за этого они более быстрые в вопросах по-
иска и интерпретации данных.

Вопрос на диссертацию тянет, пожалуй. 
Первый ответ, который пришел мне на ум: 
быть примером. Если мы хотим, чтобы дети 
читали, нужно показать им через собственный 
опыт, что это может быть увлекательно. Второй 
ответ – разговаривать. Взрослому стоит быть 
в равном диалоге с ребенком, чтобы понять его 
интересы и потребности.

Мир. Я люблю наблюдать за небом и водой. 
Каждый август обязательно выбираюсь ночью 
в  какое-нибудь поле и долго-долго смотрю 
на звезды.

С любовью относиться к себе и всему вокруг. 
Помнить, что мир не декорация для нашей 
жизни. Быть добрым, вежливым и честным. 
И конечно, как у нас говорят: быть Первым!

21 февраля 2025 года 
в Вологодском научном 
центре прошел VIII конкурс 
проектов школьников, где Вы 
участвовали в качестве члена 
экспертного жюри. Поделитесь 
впечатлениями

Что отличает современных 
школьников от их 
предшественников?

Как заинтересовать 
современных детей?

Что Вас вдохновляет?

Что бы Вы пожелали нашим 
читателям?

Беседовала 
Е.А. Сагидуллина


